

Collège François Xavier Vogt		Année scolaire 2021 - 2022
Département de Français	CONTROLE	BEPC BLANC Mai 2022
EPREUVE DE CORRECTION ORTHOGRAPHIQUE Niveau : 3 ^e Durée : 1h		

Le texte ci-dessous comporte des erreurs. Corrige-les en rayant d'un trait le mot incorrect et en le réécrivant correctement au-dessus du mot faux.

Texte : Les journaux d'hier, d'aujourd'hui

Les journaux veulent plaire. Ils veulent donc publier les articles que le lecteur désire lire. Or, ce lecteur n'est pas naturellement porté vers l'effort intellectuel. Il préfère absorber un aliment qu'il n'aura aucune peine à assimiler, même si cet aliment ne le nourrit pas même, s'il ne lui apporte aucune des « vitamines intellectuelles » ou des « calories culturelles » qui devraient constituer son repas quotidien. Il n'y a pas tellement d'années, les journalistes, ceux qui rédigeaient les journaux, ceux qui les mettaient en page, qui en assuraient la présentation, avait pour objectif la défense de certaines idées. Ils voulaient, avant tout ; informer et former l'opinion publique L'informer loyalement et la former intelligemment. Ils voulaient l'orienter à travers les récits et les incertitudes de la vie politique et sociale. Et, bien entendu, cette tâche n'allait pas sans une certaine noblesse. Tandis qu'aujourd'hui les journaux, beaucoup d'entre eux en tout cas ont renoncés à précéder l'opinion ; ils préfèrent la suivre. puisqu'elle demande des nourritures cent consistances, eh bien ! On lui donnera des nourritures sans consistance ! C'est ainsi que naît la presse à sensation.

Jean Guyau, *La pensée des hommes.*